

# Manifestation Vendredi 11 mai à 13h

## Centre d'Affaire «Artéa» - Bureaux d'Adévia

2 rue Joseph Marie Jacquard à Liévin

Plusieurs familles Roms établies aujourd'hui à Avion sont menacées d'expulsion par la société d'aménagement Adevia. Celle-ci a déjà engagé une procédure judiciaire qui va fragiliser, une nouvelle fois, des hommes, des femmes et des enfants qui sont sans cesse brutalisés par une errance forcée - encore dernièrement suite à l'évacuation d'un terrain situé à Henin-Beaumont (CAHC).

**Sur la communauté d'agglomération** de Lens-Liévin, 100 roms d'origine roumaine survivent dans des baraquements de fortune. Ces personnes ont fui leur pays et la misère, la précarité, le rejet, la stigmatisation qu'elles y connaissent. Elles y ont laissé le peu qu'elles possèdent, à savoir leur famille, leurs amis, et sont venues en France avec le rêve d'un avenir meilleur pour leurs enfants.

**Qu'ont-elles vécu** pour accepter ici de vivre dans de telles conditions ? Elles n'ont pas l'eau courante, pas l'électricité, pas de sanitaires. Elles sont installées sur des terrains boueux et caillouteux. Leurs enfants n'ont pas accès à l'école pour la majorité. Pour les autres, ils continuent d'aller à l'école à Henin-Beaumont, malgré la distance, ils viennent de démarrer leur cycle cette année.

Pour vivre, ces familles n'ont d'autre choix que de faire la manche ou de la récup et de la débrouille car elles n'ont pas le droit de travailler. Pour les quelques trop rares qui ont réussi à développer le statut d'auto entrepreneur ou de commerçant, la Préfecture du Pas de Calais bloque la délivrance de titres de séjour. Ils sont sans cesse expulsés et ne peuvent jamais se projeter sur le long terme...

Nous demandons à Adevia et à la communauté d'agglomération Lens-Liévin de cesser ses expulsions. Des solutions peuvent être trouvées (villages d'insertion, logements d'insertion...).

Cette politique brutale d'expulsions automatiques est en contradiction avec les actions européennes en faveur des Roms et l'engagement de F.Hollande d'apporter une solution aux expulsions. Cette politique est inhumaine et nous l'avons déjà dénoncé plusieurs fois, notamment en conseil communautaire (décembre 2011) où nous pensions avoir été entendus ?!

Il est nécessaire d'agir pour aider les Roms du bassin minier à vivre dignement, de cesser la stigmatisation et d'assurer leur inclusion parmi la population!



**Le magnifique centre d'affaire «Artéa» d'Adevia, un point de chute possible pour les futures familles expulsées d'Avion?**

Le Collectif Fraternité Roms Bassin Minier 62 regroupe des associations et des personnes qui agissent à titre humanitaire et citoyen car elles considèrent qu'on ne peut pas décemment laisser vivre des personnes dans de telles conditions.

Au-delà des mesures d'urgence humanitaire et face aux difficultés avec les pouvoirs publics pour faire respecter les droits fondamentaux des Roms, le Collectif Fraternité Roms Bassin Minier 62 engage une action citoyenne pour informer sur cette situation, les soutenir, les accompagner dans leurs démarches, pour faire reconnaître ces droits.

Plus d'infos : [www.politis62.org](http://www.politis62.org) rubrique Fraternité Roms

**Collectif Fraternité Roms  
Bassin Minier**

